

ESCUELAS PÍAS



La construcción de la plaza de toros en 1915 y su inauguración el 21 de septiembre de este mismo año, determinó la apertura de una vía de acceso a la misma que actualmente constituye la avenida Doce Ligero de Artillería. Posteriormente, la visita del general Primo de Rivera y la construcción del colegio Gonzalo de Berceo, generó el nacimiento de la calle que ostenta el nombre del marqués de Estella. La construcción a su vez del colegio de los

Padres Escolapios determinó asimismo el nacimiento de otra arteria paralela a Primo de Rivera, la calle Escuelas Pías.

La edificación más antigua de la calle Escuelas Pías es su nº 10, proyectada en 1943 por Rafael Fontán. En las décadas de 1950, 1960 y 1970 fueron edificándose el resto de sus edificios hasta que en 1988 se proyectaron los números 13 y 15, entre los más recientes de la calle por José Ignacio Rodríguez. ▽

La denominación de Escuelas Pías fue a instancia del propio colegio de los Padres Escolapios, ya que su rector escribió una carta al entonces alcalde de la ciudad, Ramón Martínez García, sugiriéndole la necesidad de poner nombre a la calle recién abierta. Precisamente, como su apertura habíase iniciado entre la línea determinada por el nuevo colegio y la ya existente del Servicio Doméstico, se sugirió a la primera autoridad municipal la denominación de Escuelas Pías para la calle en cuestión. Debatido el tema ampliamente por los concejales, no se produjo objeción alguna a la sugerencia y el Ayuntamiento acordó el **19 de septiembre de 1930** dar el nombre de Escuelas Pías a la nueva arteria, conservándose así desde entonces en el nomenclátor callejero logroñés.

ESCUELAS PÍAS

En sus inicios, los profesores de estas escuelas eran los Padres Escolapios que fueron fundadas en Roma por San José de Calasanz a finales del siglo XVI para niños con muy pocos recursos, huérfanos y abandonados. Actualmente, hay colegios de Escuelas Pías distribuidos por todo el mundo.

¿SABÍA QUE...

- ... actualmente, la calle Escuelas Pías ha alcanzado ya su máxima longitud enlazando la avenida Doce Ligerero de Artillería con la calle San Millán?
- ... si el nacimiento de la calle Escuelas Pías fue debido a la construcción de un centro de enseñanza, curiosamente, medio siglo después, otro centro docente, el colegio Madre de Dios, determinó definitivamente la urbanización de la calle Cantabria y, por consiguiente, el límite definitivo hasta San Millán, a la expansión de la calle iniciada en los años finales de la década de 1920?